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Gana UPAEP concurso 
de la SEMARNAT 

L a UPAEP ganó el concurso convocado 
por la Secretaría del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT), 

antes SEMARNARP, en la elaboración del 
estudio justificativo para decretar como área 
natural protegida, a la zona conocida como 
Sierra Loma Grande, ubicada en la Mixteca 
poblana, señaló el Maestro en Ciencias, Pedro 
Rubén Rodríguez Torres, coordinador del 
estudio e investigador del área de 
Investigación y Consultaría de la UPAEP. 

Destacó que el área de protección de flora 
y fauna que se propone para Sierra Loma 
Grande, permite la realización de actividades 
relacionadas con la preservación, 
repoblación, propagación, aclimatación, 
refugio, investigación y aprovechamiento 
sustentable de las especies; agregó que Sierra 
Loma Grande está ubicada entre dos ríos 
importantes de la región, el río poblano y el 
mixteco, lo cual permite gran diversidad en el 
habitat, además de que Sierra Loma Grande 
es selva baja caducifolia y tiene potencial 
para aprovechamientos sustentable de flora y 
fauna, que incluye aprovechamientos 
cinegéticos. 

El investigador señaló que la SEMARNAT 
evaluó el proyecto a través del comité revisor, 
integrado por profesionales de la SEMARNAT 
y por asesores externos a nivel federal, 
quienes calificaron la capacidad de respuesta 
a la convocatoria y la presentación de una 
propuesta técnica-económica aceptable. 

El Maestro en Ciencias, Rodríguez Torres 
afirmó que Puebla, por la riqueza de sus 
recursos naturales, cuenta con varias zonas 
de atención prioritaria, donde 
paradójicamente existe alta marginación en 
las comunidades de la Sierra Norte, parte de 
la Sierra Negra y la Mixteca. 

Explicó que la inquietud por decretar un 
área natural protegida surgió porque en la 
mixteca poblana, se realizó una evaluación 
sobre la región que permitió la creación de 
unidades para el manejo sustentable de la 
fauna, las llamadas UMAS y para apoyar los 

Programas de Atención a Regiones 
Prioritarias (PRODERS). 

Rodríguez Torres resaltó que en el estudio 
se identificaron 9 áreas de comunidades con 
diferentes manejos y en cuanto a protección 
de recursos y también diversas actividades. 
Dentro de las áreas o unidades, estaría el 
cerro del Centeoyotl que es la cumbre más 
alta de Sierra Loma Grande, este cerro 
protege el recurso del bosque de encino y 
selva baja caducifolia. 

Respecto al costo del proyecto, destacó que 
depende de los usuarios, pues el desarrollo 
sustentable debe tomar en cuenta tres 
aspectos: el social, económico y ambiental; 
además, este proyecto es propicio para abatir 
la emigración de la población que muchas 
veces al satisfacer el aspecto económico, 
influye de manera grave en la desintegración 
familiar y la cuestión salud. 

Argumentó que el 
proyecto es de alcance 
regional, auspiciado por 
la Federación; añadió 
que a corto plazo 
solamente tendrá una 
repercusión regional, 
pero a largo plazo si se 
desarrolla lo que se está 
planeando, el alcance 
podría ser incluso a 
nivel mundial por la 
importancia de los 
ecosistemas de selva 
baja caducifolia y la 
población humana que 
sustenta. 

La importancia de la 
vegetación de la Sierra 
Loma Grande está 
reconocida a nivel 
mundial y es 
considerada como un 
ecosistema prioritario en 
cuestión ambiental. 
Destacó que existen 

buenas oportunidades para mejorar los 
actuales sistemas de aprovechamiento de 
recursos naturales de la población pero es 
necesario respetar y sustentar los actuales 
sistemas de tenencia de la tierra. 

Explicó que la selva baja caducifolia 
consiste en vegetación arbórea cuya 
características es que en el tiempo de secas 
pierde totalmente la hoja, y en tiempo de 
agua es totalmente verde; cabe destacar que 
lo importante es la diversidad que tiene en 
cuanto a especies y fauna. 

Por último, afirmó que es una 
oportunidad de la UPAEP para servir a la 
sociedad a la cual se debe, y de participar en 
el desarrollo sustentable de la región, además 
de que este tipo de concursos permiten medir 
la competítividad de la institución. 

MTRO. RUBEN RODRÍGUEZ TORRES 
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Cambios para crecer 
Por: Paty Díaz /4 CICOM 

El Departamento de Sistemas 

Computacionales recibió, el pasado lunes 22 

de enero, al Maestro Ricardo López Fabre 

como nuevo Director. 

De este modo López Fabre quedó a cargo 

de las carreras de Ingeniería Industrial, 

Ingeniería en Manufactura de Autopartes y 

Sistemas Computacionales. 

Es importante señalar, que su propósito es 

retomar el proceso de planeación que llevó a 

cabo la dirección anterior, ocupar los equipos 

de trabajo ya existentes y realizar una 

evaluación, así como los cambios pertinentes, 

con el fin de dar continuidad a la revisión y 

planeación que se ha realizado desde 1998 

Cabe destacar, que el Mtro Ricardo López, 

ha dado clases en la universidad desde 1993; 

asimismo a partir de 1998 ha trabajado 

formalmente en la institución. y 

recientemente obtuvo el cargo, el cual quedó 

libre durante casi seis meses, debido a los 

cambios que han tenido lugar en la 

universidad con el proyecto Visión 2005, el 

cual contempla un nuevo diseño curricular. 

Por último el Director del Departamento 

de Sistemas Computacionales dirigió un 

mensaje a sus alumnos: "Esto para servirles 

sintonízate 
v ayudarles en todo lo que quieran, mis 

puertas están abiertas, ya que me gusta 

mucho la cuestión personal, quiero que me 

busquen y deseo ser un director que esté 

de ustedes",afirmó dirigiendose a las tres 

carreras que comprenden dicho 

Departamento. 

MTRO. RICARDO LOPEZ FABRE 

CURSO DE LIDERAZGO PARA COMUNICADORES 
Este 3 de febrero, dará inicio= el curso de "Liderazgo para 
Comunicadores" de 9:00 a 13:00 hrs. ¡Te esperamos! 

CAMPAÑAS PARA FEDEST 
El periodo de campañas para las elecciones de la FEDEST se 
levará a cabo del 5 al 9 de febrero. ¡Participa y forma tu 
planilla! 

FESTIVIDAD DE SAN FELIPE DE JESÚS 
La celebración se llevará a cabo el día 5 de febrero en la 
Capilla, a las 11:00 hrs. 

CAPILLA 
La bendición de la Capilla Universitaria se realizará el día 5 
de febrero a las 11:00 nrs. 

HONORES A LA BANDERA 
La ceremonia de Honores a la Bandera de la escuela de 
Ingeniería en Agronomía se llevará a cabo el día 5 de febrero 
a las 9:00 hrs., en el edificio A. 

MISA 
La Misa de la escuela de Ingeniería Industrial, tendrá lugar 
el día 6 de febrero a las 12:00 hrs, en la Capilla 

Documento Final del Año Jubilar: 
"Novo Millennio Ineunte" 

Por: Pastoral Universitaria 

El pasado 6 de enero de 2001 en la 

solemnidad de la Epifanía del Señor, el Papa 

Juan Pablo II firmó la Carta Apostólica Novo 

Millenio Ineunte", este es el documento final 

del Año Jubilar, Consta de cuatro partes, con 

un hilo conductor: Cristo. 

La Carta interpreta la exigencia de una 

Iglesia que, tras un año de intensa 

experiencia espiritual, se siente llamada "a 

remar mar adentro" -duc in altum!, según la 

orden que Jesús dio a Pedro- afrontándo los 

desafíos del mundo. 

En el primer capítulo "El encuentro con 

Cristo, herencia del gran Jubileo". Juan Pablo 

II repaso los principales acontecimientos del 

Año Jubilar para elevar un himno de 

alabanza y descifrar al mismo tiempo, los 

mensajes que el Espíritu de Dios ha enviado a 

la Iglesia a lo largo de este año de gracia 

Dedica una mención especial a los jóvenes, 

cuyo jubileo ha causado un gran impacto. 

dejando en el aire una llamada a la 

lad de un compromiso mas audaz en 

el trabajo pastoral de las nuevas 

generaciones; el renovado encuentro con 

Cristo es la verdadera "herencia" del Jubileo. 

de la que ahora es preciso hacer acopio para 

invertir a favor del futuro 

En el segundo capítulo "Un rostro para 

Contemplar", antes de mirar hacia el futuro, 

el Papa invita a la Iglesia a profundizar la 

contemplación del misterio de Cristo, con la 

mirada fija en su rostro. Hi Papa repasa el 

misterio de Cristo en sus dimensiones 

fundamentales.La Carta se detiene ante todo 

en trazar el perfil histórico de Cristo, 

subra\ ando la veracidad y credibilidad de los 

documentos evangélicos. Se sumerge a 

continuación en la contemplación del rostro 

de Cristo, en la profundidad de su misterio 

divino humano, fijándose en la 

autoconciencia divina, que perdura también 

en el momento dramático de la cruz, para 

plasmarlo en el esplendor de la resurrección. 

El tercer Capítulo "Caminar desde Cristo 

se articula en torno a la necesidad de orientar 

la pastoral Cristiana hacia una experiencia 

de fe solida, que haga florecer la santidad, 

esto es lo que debe orientarse a la pedagogía 

eclesial, proponiendo ideales elevados y no 

contentándose con una religiosidad 

mediocre. De aquí la necesidad de hacer que 

se vuelva a descubrir la oración en toda la 

profundidad. El Papa invita especialmente a 

volver a descubrir el Domingo, haciendo que 

la Eucaristía sea su corazón. 

El Cuarto v último capítulo "Testigos del 

Amor" ofrece una reflexión sobre 1a 

comunión propuesta por el Papa a partir de 

su dimensión espiritual. El último escenario 

es el del testimonio valiente que los Cristianos 

están llamados adaren todos los sectores de 

la vida social y cultural, especialmente allí 

donde es particularmente urgente la 

presencia del fermento evangélico: desde las 

cuestiones sobre la familia y la tutela de la 

vida a los problemas que plantea el desorden 

ecológico y una experimentación científica 

carente de referencias éticas. 

La Carta concluye como había 

comenzado, evocando la invitación de Jesús a 

Pedro en el episodio de la pesca milagrosa: 

"Duc in altum". A la Iglesia después del 

entusiasmo jubilar, le espera un nuevo 

impulso apostólico, animado) sostenido por 

la confianza en al presencia de Cristi 

fuerza del Espíritu. 



diplomado 

ORGULLOSOS, LOS FUNCIONARIOS RECOGEN SU 
DIPLOMA 

Más de 100 presidentes municipales y 

funcionarios del estado de Puebla cursaron 

El Diplomado en Administración y Gobierno 

Municipal que la UPAEP, junto con la 

Asociación de Municipios de México, A.C., 

ofreció a los ciudadanos interesados en 

conocer el ámbito 

de la administración 

publica y el 

gobierno municipal. 

manifestó el 

Licenciado Juan 

Rodolfo Rivera 

Pacheco. 

coordinador del 

diplomado y de la 

Maestría en Ciencias 

Politicas de la 

UPAEP 

Explicó que los 

participantes durante el periodo octubre-

diciembre adquirieron las herramientas 

jurídicas, administrativas y técnicas, ademas 

de las alternativas en las que actualmente 

esta envuelto el gobierno, para de esta 

manera contribuir al mejoramiento de 

Un reto nada sencillo 
Maru sacrifica un poco su tiempo 

pero reconoce que vale la pena 

calidad de vida de la sociedad. 

Rivera Pacheco manifestó que el curso 

contó personas comprometidas en la 

administración y gobierno municipales, 

como presidentes v funcionarios municipales 

de Puebla y de los municipios que conforman 

el estado; agregó que la UPAEP está abierta a 

la formación abierta de todos y cada uno de 

los interesados en esta área. 

Destacó que los estudios de este 

diplomado son de primer nivel nacional por 

a calidad de los expositores, de manera que 

quien lo curse eslará actualizado en la 

administración y gobierno municipal, 

Cabe destacar que una de las prioridades 

de la UPAEP es la de coadyuvar a los distintos 

sectores de la sociedad, por lo que dentro de 

su actividades elabora planes y programas 

específicos que contribuyan a mejorar el nivel 

de conocimientos para trabajar 

eficientemente en el ámbito gubernamental y 

así cumplir con los principios fundamentales 

en la tarea de la educación. 

El objetivo de este diplomado fue 

proporcionar a los asistentes elementos 

teóricos. técnicos que les permitan 

desarrollar sus capacidades como servidores 

públicos, a través de temas relacionados con 

las funciones propias de la gestión municipal 

y compartiendo experiencias con ex 

servidores públicos, que brinden un 

conocimiento mis completo de lo que 

representa la administración y el gobierno 

municipal. 

Por último, comentó que dentro de los 

próximos planes, en el mes de febrero se 

ofrecerá el curso Análisis v prospectiva 

política-) en abril se realizará el diplomado 

de «Alta gerencia gubernamental -. además 

de los estudios de la maestría en Ciencias 

Políticas. 

Socios de conversación 

Por Perla Brigitte Barrete / 8o CICOM 

"Es difícil sacrificar tiempo libre con un 

'horario de trabajo a veces muy pesado, sin 

embargo es cuestión de administrar el 

tiempo" asi lo expresó" María Eugenia 

Sánchez Barroeta, quien es una joven que 

trabaja como secretaria de Vice Rectoría 

ACADEMIA Y DE INVESTIGACIÒN así como de 

la dirección de Administración y Finanzas. 

Asimismo estudia la carrera de Derecho en 

el Sistema de Universidad Abierta de la 

UPAEP 

El sistema abierto, ofrece un horario 

que esta diseñado para 

personas mayores de 23 años, cuyo tiempo 

libre es generalmente limitado, de manera 

actualizada desarrollando hábitos 

de autoaprendizaje, vinculando la 

periencia del trabajo del estudiante con 

los conocimientos sistematizados propios 

de un programa académico para lograr la 

mejor toma de desiciones. 

María Eugenia opina que el sistema 

abierto, es una buena opción, para quienes 

desean estudiar una carrera. ya que en estos 

tiempos hay cada vez menos oportunidades 

para quienes no cuentan con la 

preparación suficiente sin importar la edad. 

Las asesorías se dan los sábados de 9 en 

adelante, a cuyos grupos asisten personas de 

la más variable edad, en donde existe 

convivencia y motivación mutua, que no se 

limita a las aulas, ya que en ellos se llega a 

encontrar verdaderos amigos. 

" La Superación personal y profesional, es 

lo que me llevó a tomar la desición de 

continuar con mis estudios sin sacrificar mi 

trabajo" finalizó María Eugenia. 

MARU, FELIZ DE ESTUDIAR Y 
TRABAJAR A LA VEZ 

Actualmente, el 
curso especial para 

estudiantes de 
Dartmouth College 

En la UPAEP se implementa el programa 

"socios de conversaciòn, ingles-español", el 

cual permitirá a estudiantes estadounidenses 

conversar con los universitarios que están 

estudiando inglés y que actualmente cursan 

un nivel avanzado; de esta manera se realiza 

no sólo el aprendizaje de ambos idiomas sino 

el intercambio de cultura y conocimientos 

que ofrecen las charlas bilingües, explicó el 

peruano Ulises Juan Zevallos, coordinador del 

curso de Dartmouth College en la UPAEP 

Señaló que los estudiantes de Dartmouth 

cuenta con español básico para poder 

comunicarse pero la conversación es la que 

clonar el idioma, además 

de adentrarse en la cultura mexicana que 

tanto interés despierta en los estadounidenses, 

Explicó que el programa "socios de 

conversación "se implementa en las 

universidades norteamericanas sobre todo en 

aquellas que cuentan con una extensa 

población hispanohablante, de manera que 

los estudiantes se puedan comunicar tanto en 

inglés como en español. 

El coordinador dijo que son 22 alumnos 

de Dartmouth College los que actualmente 

cursan las clays de conversación, gramática, 

literatura y civilización en la UPAEP en el 

periodo enero marzo; agregó que los 

alumnos de Dartmouth College ya visitaron 

diferentes sinos como las ruinas de 

Teotihuacan, Xochimilco, el Museo Nacional 

de Antropología e Historia y el Zócalo de la 

ciudad de México; próximamente, realizaran 

viajes culturales acompañados del 

Arqueólogo Eduardo Merlo, quien también es 

profesor del curso especial en la UPAEP 

Es importante destacar que desde hace 

cinco años, la UPAEP imparte cursos 

especiales a estudiantes de Dartmouth 

College, institución ubicada en New 

Hampshire, listados Unidos; durante tres 

meses, los estadounidenses intercambian 

ideas con sus profesores y conocen la cultura 

mexicana a través de las clases y viajes 

ilustrativos que les permiten admirar las 

zonas arqueológicas, los monumentos 

arquitectónicos, la historia y la cultura que 

rodea a Puebla y sus alrededores, además de 

aprender el idioma español. 

Para finalizar, Ulises Juan Zevallos dijo 

que la UPAEP. durante el periodo de 

Primavera, imparte dos cursos especiales a 

estudiantes de Dartmouth College. 
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¿Y la mano de obra? 
Alumnos de instituciones listos para 

aprovechar al máximo el laboratorio de 
alimentos 

Por: Miguel Sainos / 8o CICOM 

Un total de 36 alumnos de la carrera de 
Administración de Instituciones tendrán la 
oportunidad de disfrutar las Instalaciones del 
"laboratorio de alimentos" que se ubica en 
el CETEC, lo anterior lo manifestó Erika 
Rodríguez Bonilla, coordinadora de la misma 
carrera, quien además explicó que dicha 

instalación cuenta con los aditamentos 
necesarios para poder trabajar 
adecuadamente en clases. 

Señaló que existen 18 módulos que tienen 
estufa, horno de gas, tarja (lavabo), y un 

pequeño espacio para realizar cortes durante 
la preparación de alimentos; además los 
módulos están conformados para dar cabida 
a 36 alumnos quienes trabajan en parejas; 
además de contar con aparatos 
electrodomésticos como: horno de 
microondas. batidora y licuadora. 

Rodríguez Bonilla mencionó que el 
módulo principal que se encuentra al frente 
es el que utiliza el chef Sergio Ruiz Morales. 
quien es el encargado de impartir las 
materias Técnicas Culinarias I y II que 
involucra los platillos salados, que cursan los 

alumnos de 3ro. y 4to semestre. 
respectivamente, y la materia de Arte 

Culinario que es todo lo referente a repostería 
fina como la chocolatería, confitería, 
panadería, figuras de mantequilla y pasteles. 

Cabe destacar que el laboratorio esta 
construido tipo auditorio, con el fin de que 
los alumnos que se encuentran en la parte 

posterior puedan ver perfectamente hacia el 
frente Asimismo se cuenta con un circuito 
cerrado de televisión; cada una de las filas 
cuentan con televisiones para que los 
alumnos observen con detenimiento en el 
monitor el momento de la preparación de los 
alimentos que realiza el chef en su módulo, 
sin necesidad de estar cerca de él. 

Miercoles 31 enero del 2001 

AVISO 
IMPORTANTE 

¡Forma parle de.... 
Comunicadores para el nuevo 

milenio 

...Una experiencia para los 
líderes que México necesita' 

Recuerda que el último día de 
inscripciones será el 2 de 

febrero de 2001 

i Asiste! 

SOCCER 
INTRAMUROS 

EL DEPARTAMENTO DE 
PROMOCIÓN DEPORTIVA 

TE INVITA A PARTICIPAR EN El. 

TORNEO INTRAMUROS 

FÚTBOL SOCCER 
Junta previa: jueves 1 de febrero de 

2001 a las 13:00 horas en las oficinas 

de Promoción Deportiva en el 

interior del Gimnasio UPAEP 

Inicia martes 6 de febrero de 2001. 

¡Forma tu equipo 
e inscríbete ya! 

LOS TALLERES SON UNA PIEZA IMPORTANTE EN EL ESTUDIO 

Breves académicas UPAEP 

EXPOSICIÓN DE LOS TRABAJOS REALIZADOS 
POR LA 3 7 ° GENERACIÓN DEL ICA 

ESTE 10 DE FEBRERO SE LLEVARA A CABO 
LA I I I VIVENCIA VOCACIONAL 

LOS ALUMNOS UPAEP BUSCANDO LA 
ACTUALIZACIÓN A TRAVÉS DE LOS LIBROS 

L -4 

universidad popular autónoma del estado de puebla 



Fuerza y Belleza de la Naturaleza 
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Miércoles 31 de enero del 2001 

Un compromiso que no cuesta trabajo cumplir 
Día de la Candelaria, 

tradición católica 
que no muere 

Pon Miguel Sainos /8 o CICOM 

1.a devoción, el cariño y el agradecimiento 
que se le tiene al niño Dios permite que el 2 
de febrero, muchas familias católicas visiten 
al niño y lo presenten en la iglesia para 
recibir la bendición tal y como lo índica la 
tradición, sin importar que el costo de la 
vestimenta s e haya un 30 por 

ciento a comparación del año pasado, señaló 
la señora Araceli Martínez Soriano, 
comerciante. 

La señora Araceli indicó que los precios 

que ofrecen los comerciantes del mercado la 
Acocota son económicos a comparación de 
los costos que presentan los puestos del 
centro; además consideró que a pesar de esto 
calcula que el porcentaje aumentó en este 
año ...aproximadamente un 30 por ciento 
subió la vestimenta, ya que los adornos que 
deben portar cada una de las 
representaciones aumentaron de precio..." 
recalcó. 

Asimismo reconoció que los puestos de la 
Acocota están cobrando 20 pesos lo más 
económico y 250 pesos el más caro; en 
cambio aseguró que los puestos del centro 
están dando tarifas que oscilan entre los 25 y 
250 de acuerdo a la vestimenta \ el tamaño 
del niño. 

Para todos los católicos el 2 de febrero, 
Día de la Candelaria es una fecha que 
simboliza la luz espiritual v evoca el recuerdo 
del día en que J o s é y María presentaron al 
niño Jesús en el templo. Dentro de esta fecha 
la devoción de los mexicanos indica que el 
padrino o madrina del niño se compromete a 
vestir y presentar al niño en la iglesia para 
recibir la bendición; sin embargo ya son 
pocas las personas que continúan realizando 

este ac to de amor hacia Jesús. 
¿De que' puede vestir a su niño? 

La tradición marca que el primer año el 
niño se debe vestir de "Bautizo", "de Niño de 
las Palomitas", o de "Niño de las Azucenas", 
el segundo año se viste de color rosa o azul y 
el tercer año será de acuerdo al gusto de cada 
persona, además la señora Araceli aseguró 
que la mayoría de la gente prefiere vestirlos 
de "El Sagrado Corazón" o de "Cristo Rey". 

Cabe destacar que se podrán encontrar en 
los puestos diversas pesonificaciones como la 
del Niño del Bautizo, el niño de la Primera 
Comunión. Niño de las Palomitas, el Niño de 
las Uvas. el Niño de las Azucenas, el Niño 
Pastor, el Niño Mueve Corazones, el Niño de 
las Rosas, el Niño de la Misericordia, el Niño 
de los Milagros, el Santo Niño de Atocha, el 
Niño San Juditas Tadeo, el Niño de la 
Abundancia, el Niño Nazareno, el Niño 
Salvador, el Niño de las Maravillas, el Niño de 
la Virgen del Rosario, el Niño Doctor, el Niño 
de la Virgen del Carmen, por mencionar 
algunos. 

Y entre los accesorios, se encuentran 
pequeños corazones, las potencias, 
sombreritos. las coronas de espinas o de 
resplandor, en las manitaspuede llevar su 
rosario, su escapulario, palomitas, velitas, 
cetro, cuerudos de la abundancia, varitas de 
trigo, etc.; en su cintura, un cordoncito 

dorado; en sus pies sus huaraches y algunos 
una pequeña capa de terciopelo rojo y como 
trono una pequeña sillita en el cual 
permanecerá hasta antes de la Navidad. 

La vestimenta de cada uno de los niños. 
está eonfeccionadacon telas de colores vivos 
como blanco, rosa, azul, beige, durazno y 
combinaciones de tonos como azul y blanco; 
es importante subrayar que estos ve>tiditos 
cuentan con doble forro, lentejuela y tira 
bordada y de acuerdo al personaie se le 
colocarán diversos detalles. 

PRESERVANDO LAS TRADICIONES 

San Felipe de Jesús: el primer santo mexicano 
Por; Blanca Rosa Carreón / 8o CICOM 

EL PRIMER SANTO 
MEXICANO, SAN FELIPE DE 

JESÚS 

"Los universitarios prácticamente de 
cualquier época han pasado las 
tribulaciones de San Felipe de Jesús que es 
encontrarse a sí mismos y buscar cuál es el 
propósito de su vida*-, explicó Antonio 
Llergo Victoria, Jefe del Departamento de 
Asuntos Estudiantiles. 

Recordó que San Felipe de Jesús nos 
enseña como de manera ordinaria, sin 
basar su vida en grandes milagros, es una 
figura juvenil muy cercana, y sobre todo es 
nuestro primer santo mexicano. Asimismo, 
las grandes virtudes de San Felipe de Jesús, 
son la perseverancia y la búsqueda de no 
darse por vencido y de tratar de luchar 
siempre, sacando lo mejor de si mismos. 

"En 1997 en conmemoración de sus 400 
años de su martirio en Nagazaki, en la 
universidad, a manera de homenaje se 
montó una plaquita en la esquina del 
edificio "B". que cuenta el acontecimiento 
milagroso que llevó a esta figura a 

convertirse en el primer santo mexicano", 
afirmó Antonio Llergo. 

Finalmente, comentó que siempre es 
importante para la universidad tomar figuras 
positivas, llámese santos o de personas 
destacadas en el ámbito de la ciencia, arte, 
cultura y tecnología, pero sobre todo tener 
mexicanos que nos puedan servir como 
modelo 

Además extendió una atenta invitación a 
toda la comunidad universitaria a participar 
este 6 de febrero en la Celebración Eucarística 
que se llevará a cabo a las 12:00 hrs. en la 
nueva Capilla Universitaria en honor a San 
Felipe de Jesús. 
Historia de San Felipe de Jesús 

San Felipe de Jesús nació el 1o de mayo de 
1572. en la Ciudad de México. Estudió en el 
colegio de San Pedro y San Pablo, dirigido 
por la Compañía de Jesús. En Puebla tuvo su 
primer encuentro con la Orden Franciscana 
donde siente la vocación sincera por la vida 

religiosa. 
El 22 de mayo de 1594, Fray Felipe de 

Jesús hizo su profesión religiosa. Después de 
incertidumbres el 30 de diciembre de 1596, 
fue hecho prisionero junto con los frailes y 
un grupo de cristianos japoneses, y el 3 de 
enero les cortaron la oreja izquierda y luego 
emprendieron una marcha hasta Nagazaki. 

El 5 de febrero de 1597 , 26 cruces 
esperaban a los cristianos que ahí serían 
colgados del cuello, para después ser 
atravesados por lanzas. Las argollas que 
debían sostener a Felipe estaban mal sujetas, 
el cuerpo resbaló y quedó pendiente de la 
argolla, que comenzó a ahorcarlo. 

Fue beatificado, junto con sus 
compañeros el 14 de septiembre de 1627 y 
canonizado el 8 de julio de i 8 

San Felipe de Jesús es un modelo de 
generosidad, un ejemplo de entrega y 
heroísmo para nuestra juventud mexicana. 
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Tu página de 
Internet 
Por:MayraCuaya/8°CIC0M 

Esta semana hablaremos de el mundo 
salud.com para todos los estudiantes 
preocupados por conocer más sobre las 

enfermedades que atañen al cuerpo humano , que medicamentos son los más 
recomendables, o consultar una lista de los 
mores especialistas del país, pero sin olvidar 
quees una publicación dirigida en mayor 

dirigida a estudiantes de medicina. 
Este sitio abarca principalmente temas 

como la biociencia , pediatría, salud personal, 

mujer, nutrición, dermocosmética, el 
consultorio general, el tema de la semana, 
bebes y la búsqueda avanzada de un tema 
especifico. 

Dentro de ésta tambien se ofrece 
encuestas sobre diversas enfermedades, 
además de contar con ventanas anexas sobre 

dudas y consultas, fichas de enfermedades, 
foros y las últimas noticias. 

La página que presenta este web es una 
publicación en donde sepueden encontrar 

diversos suplementos y archivos con temas 
especiales como el sida y sus posibles 
tratamientos, la medicina del viajero, los 
gráficos animados sobre el uranio en nuestro 

cuerpo, el día mundial sin tabaco, los 101 

años de la aspirina así como el abuso de los 

antibióticos. 

Además cuenta con un chat llamado 

Saludalia.com en donde un medico 

especialista puede resolver todo acerca de tus 
dudas de sexualidad, asi como mostrar lo 
mejor del 2000 en internet sobre la 
Genómica, el Alzheimer y muchas cosas más. 
recuerda todo esto lo puedes encontrar en 
Publicidad en el mundo salud.com 

AHORA DATOS DE LA MEDICINA MAS CERCA DE T I 

Miércoles 31 enero del 2001 

EN LA MIRA 

¿QUE ES PARA TI LA ANOREXIA? 
Por. Betzabé Maldonado / 4o CICOM 

Vero Morales 
4°/D.P.P 
"Es un estilo de vida Incorrecto' 

Samuel Lozano 
3o /Mercadotecnia 

"Es incorrecta, la gente no debería tener esos complejos" 

Luis Alejandro Sainz 
4a / Sistemas Computacionales 
"Dejar de alimentarse no es correcto. Si no te Mentes a gusto 

contigo mismo, un cambio es positivo, ya que import. 

moral y no el físico". 

Raúl López M. 
9°/ Comercio Internacional 

"No tengo gran conocimiento de esto, pero es más psicológico 
por partí de las mujeres;ellas mismas se lastiman" 

¡Pégales! 
l)Año en que se inventó la 
electricidad. 

2)Dijo: "Si el gobierno 
mexicano administrara al 
Sahara, de algún modo 

llegaría a escasear la arena". 

3)Viaja a 170 kilómetros por 
hora. 

4)Nombrede"Sting". 

5) Proposición que se deduce de 
lo ya demostrado. 

Respuestas enlapág. 8 

Por: Armando Mendoza /4o O.G. 
Muy BONITO,EH, SEÑOR 

AGULENCHO¡ DURMIENDO 
EN CLASE¡ AGUILENCHO¡ 

¿NUNCA OYÒ AQUELLO 
DE CREA FAMA Y 
ECHATE A DORMIR? 

BUENO, LA FAMA LA 
HE DEJADO PARA 
MAS ADELANTE 

http://salud.com
http://Saludalia.com
http://salud.com


El despertar del Coloso 
Por.Adriana Deloya / 8o CICOM 

SU ACTIVIDAD: FACTOR DE 
ESPECTACIÓN 

La mayoría de las personas están 
preocupadas acerca de lo que acontece al tan 
afamado volcán mexicano. pero pocos 
conocen su historia. Por tal motivo, se 
decidió realizar un breve recuento de cómo 
nació el "gigante". 

Por muchos temido, y por pocos 
respetado, situación alármente para 
cualquier ciudadano, y poca conciencia de lo 
que implica una erupción, sólo resta una 
oración para evitar una catástrofe que dañe 
seres humanos, pero más que nada, rezar 
para que no dañe corazones. 

El Popocatepetl ("Montaña que humea") 
o el Xatliquehuac ("El que arroja cenizas") 
nació y fue creciendo lentamente a causa de 
sus erupciones continuas, entre el 
Mioplioceno hasta el Pleistoceno, es decir, 
entre los trece millones a un millón de años. 

Está formado por material lávico, dacita, 
riodacita y traquita en su mayor parte. El 
Pico Mayor o Pico Anáhuac se localiza a 19a 

1' 15latitud norte y a 98 97" longitud oeste 

y su cima alcanza 5,452 metros sobre el nivel 
del mar. El labio inferior del cráter registra 
5,253 metros. El Pico del 
Fraile se localiza en el lado sur del volcán y 
su base está a 5,249 metros. El Ventorrillo 
alcanza 4,999 metros. El cráter de forma 

elíptica, tiene una circunferencia de 2,867 
metros, con una profundidad de 380 metros 
desde el Pico Mayor. 

Este volcán forma parte de una cadena 
volcánica que corre de Norte a Sur, dividiendo 
las cuencas de Puebla v México desde 

Otumba por el Estado de Hidalgo, hasta 
Jonacatepec en el Estado de Morelos. El cono 
volcánico presenta pendientes de 20 grados. 
30 grados 7 en algunas vertientes hasta 50 
grados. 

DESDE DICIEMBRE DE 1994 NO HA PARADO SU ACTIVIDAD 

Conociendo nuevos horizontes 
Por:Christian Mendoza / 8 o CICOM 

SU LLEGADA A LA UPAEP 

NOMBRE: Ben Young 
EDAD: 20 años 
ESTUDIANTE: Inglés y Literatura 
ORIGINARIO:Vermont 
HOBBIES: Deportes, Football americano, 
Tennis y escuchar música. 
1.- Tema de actualidad que más te 
preocupa: Pobreza, especialmente los 

niños que no tienen comida. 
2- ¿Qué cualidad admiras más?: La 
a m a b i l i d a d 

Escritor, actor y cineasta favorito? Ernest 
Hemingway, Robin Williams, Spielberg 
4.- ¿Cuál es tu máxima esperanza?: Tener 
una familia grande y vivir cerca del rió. 
5.- ¿Qué rasgos de tu personalidad no te 
gustaria perder?; Mi perspectiva de vida. 
6.- ¿Tu miedo más profundo?: Perder un 
buen amigo o un miembro de mi familia 
7.-Uno de los momentos más emocionantes 
que has tenido.. Cuando gané el campe
onato regional. 

8.- ¿Cuáles consideras las virtudes más 
grandes del ser humano?: Las diferencias 
que tenemos todos los humanos 
9.- ¿Lugares de Me'xico que te gustaría 
conocer? Chiapas, bosques, cascadas, 
Puerto Escondido, Puerto Ángel. 
10.- ¿Impresión de México?... Me gusta 
mucho es muy bonito y la gente es muy 
amable y cálida 

11.- ¿Cómo te sientes en la uni? ...Un poco 
extraño por que aun no conozco mucha 
gente y no me puedo comunicar muy bien 
porque soy americano. 

12.-Quiero conocer a alumnos de 

la UPAEP. 

NOMBRE: Jeff Garrett 
EDAD: 21 años 
ESTUDIANTE: Ciencias Políticas 
ORIGINARIO: Minessota 
HOBBIES: Fútbol americano, escuchar 
música Hip Hoop 

1,- ¿Tema de actualidad que más te preo
cupa? Los derechos de los civiles de E. U. 
2.- ¿Qué cualidad admiras más?; La 
generosidad 
3.- ¿Escritor, actor y cineasta favorito'''James 
Baldwin, Denzel Washington y Spike lee 
5.- ¿Qué rasgos de tu personalidad no te 
gustaría perder? La amistad 
6.- ¿Tu miedo más profundo?Los animales 
venenosos 

7.- ¿Uno de los momentos mas emocionantes 
que has tenido?.. Cuando me gradué de la 
secundaria 
8.- ¿Cuáles consideras las virtudes más 
grandes del ser humano? La generosidad 
9- Lugares de México que te gustaría 
conocer. Las ruinas de Oaxaca, Chiapas, 
Cbicbenitzáy algunas playas. 
10.- ¿Impresión de México?: Me gusta mucho 

porque es un país que tiene una cultura 

muy grande. Además de que la gente es 
muy amistosa 
11.- ¿Cómo te sientes en la uni? Me siento 
muy bien, espero sentirme mucho mejor. 
12.- Mensaje: Quiero conocerá más gente 
aunque es unpoco difícil porque me 
siento algo extraño. 

ASI COMO ELLOS PUEDES 
IRTE DE VIAJE DE ESTUDIOS 
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Éxito rotundo en la 
'simultánea de ajed 
'Fernando González de DPP, ganador 

del torneo de Ajedrez 

P o r : Paty Diaz /4 CICOM 

Femando González, estudiante de 
secundo semestre de la carrera de Diseño y 

Producción Publicitaria, resultó ganador del 
Segundo Torneo de Simultáneas de Ajedrez, 
organizad) > por el 1 apartamento de 
Promocion Deportiva. 

El reto fue por demás complicado, debió 
enfrentar al Maestro Internacional de la 

Federación Internacional de Ajedrez (FIDE), 
el Sr Guillermo Godmez, quien el año 
anterior derrotó a los 10 a l u m n o s que 
aceptaron el desafío. 

Cabe mencionar que Godínez, quien ha 
sido 13 veces campeón zonal de la especia
lidad representando a Puebla, formará muy 
pronto parte del Record Guiness, como uno 

de los M a e s t r o s Internacionales que partici-
paron en el tablero mis grande de ajedrez. 

evento que se realizo en el zócalo de la 

ciudad de Mexico el año pasado 

Por otra parte, es importante extender un 

recocimiento tanto a Femando Gonzáles, 

como a Carlos Wong Fragoso, de Sistemas 

Computacionales, quien terminó el torneo 

con un empate, o "tablas", término que se 

utiliza en el ajedrez para desigar este 

resultado, González comenzó a practicar este 

deporte a la edad de 12años, y desde entonces 

ha participado en numerosos torneos dentro 

de la cuidad de Puebla. 

De esta manera, el Torneo de Simultáneas 

de Ajedrez fue todo un éxito, va que se contó 

con -1 participantes y numeroso público 

asistente, lo cual comprueba una vez más, el 

entusiasmo de la comunidad universitaria 

por este tipo de eventos. 

ensalada universitaria 
SALUDOS 

• Rogelio Rojo 1o I.I. Deja de ser tan 
fresón, aunque por otro lado eres un 
bombón demasiado apetitoso. P.D. ¿Me 

extrañaste? Atte: Gansito. 

• Magda (Odontología): ¡Qué mala onda!, 
pensé que ibas a ir, pero en fin. me sigues 

encantando Alte Jorge 

' • MonicaBatrosoA.(2°CIPOL). 

Chiquita ¡te extrañe¡ y aunque digas que 
yo no. se que me amas Te amo.J. (CIPOL) 

• Erika Feliz cumpleaños, un poco tarde. 

pero no Importa Atte Pablo. P.D. Es una 

lástima que tengas novio 

• Amor (CIGA): Mil gracias por estos 

maravillosos 9 meses, cada día que pasa te 

amo mas Atte: tu bebé 

• Angie (4o Psicología) Triste se 

encuentra el sol cuando el cielo está 

nublado , y triste me encuentro yo cuando 

no estas a mi lado'.Alex (2C Merca). 

Participa en la realización del cortometraje 

PES Informes: 

Createc _07@hotmail.com. Provecto Inter 

universitario 

• PÉRDIDAS 

Si encontraste una calculadora HP 486 X 

el salón A-305 el día viernes 26 de enero 

por favor dejala en prensa. 

Si alguien encontró una bolsa café en el 

edificio' 'B", favor de entregarla en i' 

solo interesan credenciales y la bolsa. 

LA COMPETENCIA ESTUVO 
REÑIDA 

Resello de 
Credenciales 

Para toda la comunidad 
universitaria 
del 6 de febrero al 5 de 

marzo del 2001, en el CAE, 
de 8:00 a 14:00 hrs. 

Convocatoria 
Si quieres realizar tu servicio 
social y eres alumno de D.G., 
D.P.P., Sistemas Computacionales 
o CICOM, intégrate al proyecto de 
la nueva revista electrónica de la 
universidad. 

La cita es el martes 6 de febrero a 
las 14:00 hrs. en la sala de cristal 
del Pool Norte. 

Vivencia 
Vocacional 

El próximo Sábado 10 de febrero del año en 
curso llevaremos a cabo nuestra/// Vivencia 

Vocacional, evento en el que los jóvenes 
participantes viven directamente la carrera 
profesional de su elección durante un día, con el 
fin de que tomen la mejor decisión acerca de su 
futuro profesional y puedan confirmar o 
descartar una de sus opciones. 

Nos da mucho gusto poder invitarte a 
participar en este evento y a estar con nosotros 
el próximo sábado 10 de febrero, de acuerdo al 
siguiente programa: 
8 $0 hrs Registro en la carrerade tu elección 
(hasta las 9:45hrs) 
10:00hrs Bienvenida 
10:30 hrs Vivencia por carrera 
10:30 hrs Sesión informativa general para 
padres de familia 
13:30 hrs C o n v i v e n c i a general 

14:30 hrs. Test vocacional 
14:30 hrs Examen de admisión 

Este evento no tiene ningún costo para ti, ni 
tus amigos, padres y maestros, a quienes 

puedes invitar si así lo deseas. 

Al finalizar la Convivencia general es 

presentar e l Test Vocacional que te ayudará a 
reconocer tus gustos y habilidades profesionales 
como un elemento más de ayuda en la decisión 

de tu carrerra, o puedes presentar el Examen de 
institución para el periodo 

2001. 
Cualquier información adicional puedes 

obtenerla en el número telefónico 01800224 
22 00,extensiones 480 y 477,(2) 229 94 80,(2) 
229 94 77 y (2) 246 30 06. o a los correos 
electrónicos ¡quintan@upaep.mx, 
fmaldona@upaep.mx 
Nos dará mucho gusto pxxler saludarte 
personalmente el próximo 10 de febrero. 
Cordialmente, 

Ing. J o s é Manuel Quintana Terés, M.A 
Promoción y Admisiones 

¡Pégales! 
El Grupo Cultural Ollín te invita a saber 
un p o c o más acerca de lo que nos rodea. 

Por Rafael Navarro 8o CICOM 

1)1873 

2) Milton Freeman. 

3) El estornudo. 

4)Gordon Summer. 

5)Corolario. Viene de la pág. 7 
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Visión 
Universitaria 

Por.LC.C José Juan Aceves Diez 

Nombre: Arturo Álvarez Perea 
Fecha y lugar de nacimiento: 18 de 

noviembre de 1959, en el D.F 
Profesión: Entrenador de fútbol soccer 
Deporte favorito: fútbol y tenis 

Equipo farorito: Puebla FC. 
Trayectoria y logros: 
1978-1980: Atletico Español, primera 
división, fútbol. 

1980-1987: Puebla EC. Campeón de Liga en 

la Temporada 82-83 
1987-1989: Cruz Azul 
1989-1991: Puebla EC. Campeón de Liga en 
la Temporada 89-90 y del Torneo de Copa 
Ame'rica 
1992-1993: América 
1993-1996: Puebla FC. 
Metas con el equipo UPAEP: "Mantener la 
línea ganadora con la que cuenta el equipo. 
Tratar de ganar todos los torneos donde se 
compita, y sobre todo y lo más importante, 
que los jugadores y el equipo jueguen bien 
al fútbol". 
Razón por la que decidiste trabajar en la 
UPAEP: "Porque me hicieron la invitación y 
por la buena relación que llevo con los 
directivos de la institución;además hay un 
buen grupo de muchachos y mejor como 
jugadores que forman un gran equipo. 

Q u i é n iba a p e n s a r ¿Hasta cuándo? 
Por Gabriel Zenteno /2 o CICOM. 

Quién iba a pensar que el gran y 
tradicional ínter de Milán de Italia se 
encuentre en problemas de descenso, aún 
teniendo un buen equipo. 

El Inter no sabe cómo acomodar a sus 
estrellas y se queja de que no tiene ofensiva, 
cuando entre sus filas se encuentran Vieri 
(Italia), Sukur (Turquía), Recoba (Uruguay) 
y hasta Ronaldo (Brasil) quien ha jugado dos 
minutos en el Calcio después de su larga 
rehabilitación, y no contando a Zamorano 
(Chile) jugador que se acaba de integrar al 
América de México, y que por cierto está 
triunfando. 

Asimismo se encuentra el caso de Keane 

quien se fue al Leeds de Inglaterra, equipo en 
el que está triunfando. 

En verdad la realidad es que los 
Neroazurris seguirán en peligro de caer 
vergonzosamente en el descenso teniendo un 
excelente equipo, y todavía el Director 
Técnico, Marco Tardelli, decidió deshacer la 
oferta que tenía sobre Romario, brasileño de 
36 años de edad, que sigue siendo uno de los 
goleadores más cotizados del mundo. 

En fin, ojala y la directiva del Inter piense 
en buenas contrataciones y no en contratos 
millonarios que sólo enrredan al equipo. 
Ojalá y el presidente del Inter, Massimo 
Moratti, no continúe gastando sus millones 
por jugadores que no hacen falta en el 
equipo. 

RONALDO EN EL INTER 

Continuidad y responsabilidad 
con la UPAEP: Álvarez 

ARTURO ÁLVAREZ PEREA 

El día 23 de enero, Arturo Álvarez Perca 
fue presentado oficialmente como el nuevo 
Director Técnico del equipo de fútbol soccer 
de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP). 

Raúl Chazari Cruz, jefe del Departamento 
de Promoción Deportiva de nuestra 
institución fue el encargado de darle la 
bienvenida al nuevo estratega de las Águilas. 

Arturo Álvarez, al integrarse de nueva 
cuenta con la UPAEP declaró que "representa 
un reto muy interesante, ya que en la primera 
etapa con el equipo siempre me sentí muy a 
gusto con la institución". Además considera 
que UPAEP ha sido un equipo importante en 
el fútbol universitario. 

Acerca de la forma de juego, Álvarez Perea 
subrayó "no habrá cambios en la manera de 
enfrentar los partidos, pues comparto la 
misma idea futbolística de Paúl Moreno". 

Nos recordó que junto con Paúl Moreno 
fueron los que definieron la manera de jugar 
del equipo desde aquella etapa del equipo de 
la Segunda División. 

Por lo pronto Álvarez Perea, aseguró que 
en el equipo habrá continuidad ya que a cada 
uno de los elementos los conoce bien y sobre 
todo considera que recibe un "equipo 
ganador". 

Sobre los compromisos nacionales e 
internacionales, el nuevo entrenador asegura, 
que la UPAEP es una institución que siempre 
ha seguido una línea ganadora sin importar 
el torneo que enfrente. 

Finalmente nos comentó que su manera 
de trabajo siempre será la de generar un buen 
ambiente y concientizar a sus jugadores de 
que hacen algo "fabuloso" que es el de jugar 
fútbol, además de ir acompañado de una 
gran responsabilidad. 

Por:Luis Ramos/2o CICOM 

Una vez más el Tri perdió, ahora contra 
un renovado equipo Búlgaro ante una afición 
michoacana fiel, pero no sólo perdió el 
partido, sino también el honor y el cariño de 
los aficionados mexicanos, y es que no es 
para menos, ya que la Selección Nacional 
vive una intensa crisis futbolera que desde 
hace mucho tiempo tiene desconsolados a 
todos los aficionados del fútbol mexicano. 

Urge poner un hasta aquí al equipo 
mexicano, porque de no ser así, el fútbol 
seguirá perdiendo el respeto que se había 
ganado, el cual costó mucho trabajo 
conseguir. Ahora la responsabilidad de llevar 
al tricolor de nueva cuenta a las alturas, 
recae en Enrique Meza, quien tiene las miras 
puestas a las eliminatorias para el Mundial y 
a La Copa América, dos grandes 
oportunidades para que Meza se reconcilie 
con la gente, ya que de no ser así, volará por 
otros rumbos. Ahora los aficionados, hartos 
del declive mexicano, se preguntan: ¿Hasta 
cuándo? 

Conoce a tus 
deportistas 

Nombre: Rubén Reyes Gámez 
Fecha de nacimiento: 18 de julio de 1976 
Lugar de nacimiento: Puebla, Pue. 
Posición que Juega: Delantero 
Goles 200 en partidos oficiales, cifra 
alcanzada el domingo 21 de enero de 
2001, durante un partido contra el Sola 
Bilbao. 

Número de partidos oficiales: 80 
Trayectoria: Segunda división UPAEP, dos 
torneos CONADEIP, tres torneos CONDE, 
tres torneos Corona, campeón con la 
UPAEP de la Copa Corona 2000. Liga 
Ibérica 2000-2001. 
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